

学校だより



平成 29 年 1 月 31 日(火)

NO. 12

尾崎市立明城小学校

尾崎市南城内 10 番地の 1 TEL06-6481-2432

気持ちが分かる人いますか？

校長 吉田 幸嗣

梅一輪 一輪ほどの 暖かさ(服部嵐雪)

大寒が過ぎ、明城小学校お城池の辺で、梅が咲き出しました。梅は寒さに耐え、ほのかなかおりと共に咲く姿に、春が近づいている気配を感じさせられます。今年度も残すところあと二ヶ月になりました。次の学年へのスムーズな移行のためにも大切なまとめの時期です。時間を大切に生活させたいです。

教師生活が長いと、いろいろな子どもたちに出会います。今でも忘れられない教え子があります。当時、私の学級ではよく日記を書いていた。その日のことや、休みの日のことなど子どもらしい発想を入れて書いてきます。その子が毎回日記を書いて来るのはいいのですが、いつも私が直す文字があることに気が付きました。「ぼくか、あさおきたら…」と書けば、「か」を直して「が」にします。次の日記にも「おかあさんか、大わらいして…」と書けば、「か」を直して「が」にしました。いつも「か」に濁点を付ける時に「ゝ」のように書かないで、「か」と書くのです。「てんてん(濁点)は二つ付けるのです」と言うのは簡単です。しかし、本人にそのわけを聞いてみると、「『か』にてんてんを付ける時には、「ゝ」があるからてんを一つだけつけたらいいと思っていました。」と話しました。また、ある年度に同じ間違いをしていた子がいたので「なぜこう書いてしまうのか、気持ち分かる人いますか？」と聞くと、クラスに同じようなことを想像して発表した子がいました。クラスの子は「そうか～。わけを聞いたら気持ちわかるわ。」と言っていました。

間違えたら「×」、正解だったら「○」というのは簡単なことです。しかし、自分がなぜそう考えたのかという思考の筋道を説明し、自ら気付くことは大切なことです。また、周囲の子が間違っただけの子の気持ちを理解する、想像する集団を作ることも大切なことです。「どんな間違いにも意味がある」ということを通して友達を支え合う雰囲気ができるのではないのでしょうか。そのためにも私たち大人は、そのことを意識することが大切です。私はそんな学校をつくりたいです。

2月の行事予定

1日	水	委員会活動【6校時】
2日	木	劇団四季鑑賞【午前中】(6年) 昼休みなし【14時10分頃下校】 人権研修会【14時30分～】
3日	金	地区バスケットボール大会(6年) 大覚寺 節分祭(3年)
6日	月	社会見学<ダイハツ・朝日新聞>(5年)
7日	火	学校朝会
8日	水	クラブ活動・最終【6校時】
9日	木	代表委員会【6校時】
10日	金	6校時なし【14時40分頃下校】
11日	土	建国記念の日
13日	月	なわとび週間(～17日まで)
14日	火	なわとび集会 学校保健委員会(3年)【5校時】
15日	水	入学説明会【15時～】
21日	火	参観・懇談会【1～3年、青空学級】
22日	水	児童会役員選挙【5校時】 学校評議委員会
24日	金	参観・懇談会【4～6年】
28日	火	給食集会

<3月の主な予定>

- ・6年生を送る会
- ・第4回校外児童会
- ・卒業証書授与式
- ・修了式



○人権研修会

2日(木) 14:30～

場所: 明城小学校 視聴覚室

「子どもの成長のために大人ができること」と題して、関西国際大学准教授の百瀬和夫先生が来られます。保護者の方々もご参加いただけます。

当日は昼休みをなくし、5校時終了後の14時10分頃に子どもたちは下校しますので、よろしくお願いいたします。

○入学説明会

15日(水) 15:00～

場所: 明城小学校 体育館

平成29年度に入学予定の1年生は現時点で86名、3クラスの予定です。本校の概要、入学にあたっての準備物、通学路と集団登校等について説明します。

○なわとび週間

13日(月)～17日(金)

場所: 明城小学校 体育館

日頃の成果を発揮する場として、学年毎に下記の日程でなわとび大会を実施します。どの学年も体育館で行います。

保護者の方々も後方よりご参観いただけます。スペースの都合により移動をお願いする場合があります。ご協力をお願いします。

日にち	曜	校時	学年
13日	月	5～6校時	6年生
15日	水	1～2校時	4年生
15日	水	3～4校時	3年生
16日	木	1～2校時	2年生
17日	金	3～4校時	1年生
17日	金	5～6校時	5年生

